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会 議 録   

１ 会議名 

  令和５年度第８回清里区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

⑴  報告事項（公開） 

・第２次上越市総合公共交通計画（後期再編計画）の策定について 

⑵  自主的審議事項（公開） 

・坊ヶ池周辺の資源（自然や施設）を活用した地域の活性化について 

・子育て世帯、高齢者世帯が安全で安心して暮らせる環境の整備について 

⑶ その他（公開） 

３ 開催日時 

令和５年１１月３０日（木）午後３時００分から午後４時００分まで 

４ 開催場所 

清里区総合事務所 ３階 第３会議室 

５ 傍聴人の数 

  １人 

６ 非公開の理由 

  ― 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）の氏名（敬称略） 

・委 員：古澤文夫（会長）、山川正平（副会長）、竹田恵理子、羽深正、向橋マチ子、

保坂幸男、堀川敏子、松永誠一、笹川重作 

・事務局：清里区総合事務所 佐藤所長、岩崎次長、横山市民生活・福祉グループ長

（併教育・文化グループ長）、保高班長、近藤班長、田村主査 

８ 発言の内容（要旨） 

【岩崎次長】 

会議の開会を宣言 

桑原正史委員、佐々木勝峰委員、横山芳一委員の欠席を報告 

上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上の 

出席を確認、会議の成立を報告する。 

【古澤会長】 

  挨拶 
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【佐藤所長】 

  挨拶 

【古澤会長】 

  会議録の確認を堀川敏子委員にお願いする。 

  それでは、次第４「報告事項」に入る。 

  第２次上越市総合公共交通計画（後期再編計画）の策定について、事務局から説明を

求める。 

【近藤班長】 

  資料１により説明 

【古澤会長】 

  ただ今の説明について、皆さんから質問等はあるか。 

【羽深委員】 

  三針線は、「現在通学で利用している高校生の卒業をもって路線を廃止する。」とあ

るが、これから入学する生徒がいる場合は、どうなるのか。 

【近藤班長】 

  来春、新入生が入学すれば、その生徒が卒業するまでは運行する。 

【古澤会長】 

  次に、次第５「自主的審議事項」に移る。 

「自主的審議事項」について事務局から説明を求める。 

【近藤班長】 

  自主的審議事項の議論については、前回から「課題に対する原因は何か。」「調査分析

を進めていく上での手法はどのようにすればよいか。」などについて、議論いただいてい

る。今回は「課題に対する具体的な解決策」について、議論を深めていただきたい。 

前回同様に、それぞれの座長さんから前回議論した内容の振り返りと、今回の議論で

何をどこまで進めるかといったことを報告いただいてから、各グループに分かれて議論

をお願いしたい。 

次回１２月以降のスケジュールは、本日同様に前回議論した内容の振り返りと、今回

の議論で何をどこまで進めるかといったことを報告いただいてから、各グループに分か

れて議論していただく予定としている。本日は「課題に対する具体的な解決策」を議論

いただく予定であるが、これまで議論した内容を整理しながら進めていきたいと考えて

いる。１２月以降に議論する内容は、今後の進捗状況を踏まえ、考えていく。 
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【古澤会長】 

  ただ今、事務局から説明があったとおり、それぞれの座長から前回の振り返りと、今

回議論する内容の報告をお願いする。 

  この会が終わったら、前回同様、２つのグループに分かれて自主的審議事項の議論を

お願いする。 

【山川副会長】 

  前回、坊ヶ池周辺の資源（自然や施設）を活用した地域の活性化について、記録を整

理された竹田委員より記録の読み上げをお願いする。 

【竹田委員】 

  ・坊ヶ池、ビュー京ヶ岳を活性化するためには、どうしたらよいか。 

  ・ビュー京ヶ岳の収入が減っている。人手不足のため、利用広告やイベント等の宣伝

を控えているとのことであるが、どうしたらよいか。 

  ・ビュー京ヶ岳の地元の利用率は全体の２割程度である。半日から１日過ごせる設備

があるとよい。 

  ・坊ヶ池、ビュー京ヶ岳だけで考えると活性化は難しい。 

  ・清里区で食事ができるところが少なく、米屋商店、ビュー京ヶ岳、津久志食堂しか

ない。 

  ・近隣の板倉区、牧区と協力して活性化を図ってはどうか。 

  ・坊ヶ池周辺へ人を呼び込むため、毎週イベントを開催してはどうか。 

  ・三原田組の前にある荒地を花畑にしたり、貸し農園、体験農園にして取れた野菜を

直売所へ出荷するのはどうか。 

  ・ビュー京ヶ岳を櫛池農業振興会が運営しているが、地域の団体や組織などで支援し

ていくことはできないか。 

  ・坊ヶ池周辺に遊歩道を作り、散歩ができるコースを整備してはどうか。 

  ・そばまつりのイベントは、人が集まり盛況。平日に行えば、お年寄りが集まるので

はないか。 

  ・テントサウナの人気が高まっているため、坊ヶ池周辺で行えば浴場を営業するより

投資が少なくできるのではないか。 

  ・ビュー京ヶ岳で食事ができることをＰＲする看板を作ったらどうか。 

  ・女性一人では、ビュー京ヶ岳に入りづらい。 

  ・宣伝、広告を地元だけにするのではなく、町場で行えば効果的で影響力があるので
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はないか。 

  ・地元の春集会などで、ビュー京ヶ岳をＰＲしてはどうか。 

  ・やすらぎ荘はお風呂があり、３～４時間過ごせるのが強み。 

  ・坊ヶ池周辺でキャンプを行えるが、キャンプは推奨していない。 

  ・デイキャンプはよいが、泊まりはできない。勝手に泊まる人もいるが。 

  ・坊ヶ池周辺を整備し、きちんとしたキャンプ場を作ることはできないか。 

  ・坊ヶ池までの道路は、道幅が広くアクセスしやすい。 

  ・ビュー京ヶ岳で、お風呂を営業するには、人件費や設備等の課題がある。 

  ・坊ヶ池の 1 ヶ所を巡るのではなく、1 日周れるようなモデルコースを考えてはどう

か。 

  ・住民に意識調査を行ってはどうか。 

【山川副会長】 

  坊ヶ池に核となるものがない。もう少し規模を大きくすれば、半日から 1 日滞在する

ことができる。お風呂がないのが一番の欠点。櫛池農業振興会と意見交換した際、平日

に営業することができないか確認したところ、人手不足で営業はできないとのことであ

った。現状のままではビュー京ヶ岳の盛り上がりに欠ける。 

  今日は、前回の審議を踏まえ次の段階へ進みたい。 

【堀川委員】 

  子育て世帯、高齢者世帯が安全で安心して暮らせる環境の整備について審議するグル

ープでは、課題解決に向けて、子育て世帯と高齢者世帯を分けて考える必要があると思

っている。 

  委員が、子育ての現状についてあまり知らない。特に放課後児童クラブについて分か

らない委員が多いので、11 月 28 日に清里放課後児童クラブを視察し、市の担当者と意

見交換を行い現状について知ることができた。視察の中で委員から、児童クラブで使用

している部屋について、利用している子どもたちの人数からすると狭いのではないかと

いう意見が多かった。市の担当者も、部屋が狭いという状況を認識しており、改善に向

け努力しているので理解いただきたいとのことであった。 

  高齢者世帯の課題は、雪下ろしや敷地内の除雪について、自分一人ではできないとい

うこと。特に玄関から敷地内の除雪を確保する体制を地域で考えていく必要がある。高

齢者が安心して一人暮らしを続けることができない。町内会長や地域の方の協力を得な

ければならいと考えている。 
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  今日は、前回までの意見を整理しながら議論したい。 

【古澤会長】 

  次第６「その他」に移る。 

  次回の令和５年度第９回清里区地域協議会について、１２月２１日（木）午後３時か

ら、清里区総合事務所第３会議室で開催したいと思うが、よろしいか。 

(委員了承) 

【古澤会長】 

次に、地域協議会活動報告会の開催（案）について、令和６年２月２９日（木）午後

６時３０分から、清里コミュニティプラザ ３階 多目的ホールで開催したいと思うが、

よろしいか。 

(委員了承) 

【古澤会長】 

次に、令和５年度冬期除雪について、事務局から説明をお願いする。 

【保高班長】 

  資料「令和５年度冬期道路交通確保除雪計画書」等により説明 

【古澤会長】 

  事務局からの説明について、質問等あるか。 

（質問等なし） 

【古澤会長】 

  その他、事務局から何かあるか。 

【近藤班長】 

配布物の説明 

【古澤会長】 

その他、皆さんから何かあるか。 

ないようなので、以上をもって第８回地域協議会を終了する。 

最後に山川副会長から、閉会の挨拶をお願いする。 

【山川副会長】 

  閉会の挨拶 

９ 問合せ先 

清里区総合事務所 総務・地域振興グループ 

℡025-528-3111(内線225) 
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E-mail：kiyosato-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

  別添の会議資料も併せてご覧ください。 

mailto:kiyosato-ku@city.joetsu.lg.jp

